

DEUXIÈME PARTIE

Compétence 1 : interpréter un problème du monde contemporain

Critère d'évaluation : Rigueur du raisonnement

Question 26 Expliquez comment des zones économiques et des regroupements politiques entraînent une redéfinition des pouvoirs des États.

Au niveau économique, le libre-échange (ALENA) constitue un facteur très important. Les accords de libre-échange signés au cours des dernières décennies ont engendré un essor sans précédent du commerce. Le fait de pouvoir transporter des marchandises dans tous les pays de douane constitue en quelques sortes un augmentation du pouvoir aux niveaux des achats. De même pour le Mercosur qui a pour principal objectif la libre circulation de biens. Depuis la création du Mercosur en 1991, le succès des échanges a suscité beaucoup d'intérêt. Ces nombreux membres se sont unis à la coordination des politiques économiques du Mercosur. Du côté politique, l'UE acquiert beaucoup d'État. Ceux-ci vont perdre de leur souveraineté étant donné le regroupement de nombreux autres États. Ils auront la même influence et devront se soumettre aux normes de l'UE. L'IA est de même. Il a des institutions communales (des institutions supranationales) comme le Parlement pan-africain et le Conseil de paix et de sécurité. Les États-membres partagent eux-aussi des lois communes. En conclusion, les zones économiques sont plutôt une bonne chose pour la sécurité étant donné la diversité des produits. Les regroupements politiques malgré leur perte de souveraineté peuvent être très bénéfiques pour l'humanité.

Réserve à la correction
Éléments de réponse (E) appuyés par des faits (F)
Conclusion avec un aspect (C)